

FECHA: SEPTIEMBRE 18 DE 2015

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Quiso matarse, y falló"
Criterio.	"Buscan revivir en El Altiplano la extracción de aguamiel"
MILENIO Hidalgo	"Avalan creación del nuevo rastro metropolitano"
PLAZAJUAREZCOM	"RENUNCIA NÚÑEZ SOTO A GRUPO AEROPORTUARIO"
Sintesis	"Jubilará Educación a mil 522 docentes"
unomásuno Crítico y veraz	"Patronato del Sistema DIF iGestión de resultados!"
CAPITAL	"DIF Hidalgo consolida acciones"
El Independiente	"NUEVO GARZABÚS PARA ACTOPAN"
CRÖNICA	"Subraya Romero logros y corresponsabilidad; DIFH"
EL UNIVERSAL	"Polemizan peritos por informe de Innsbruck"
REFORMA	"Rompen con verde polémico"
EXCELSIOR	"Cae "El Gil", implicado en el caso Iguala; federales lo capturan en Taxco"
LaJornada	"Peritos argentinos: la identificación del normalista, débil"

INSTITUCIONAL

Agenda Hidalguense-Buscan fortalecer las distintas áreas del IEEH, realizan reuniones de evaluación: Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside Guillermina Vázquez Benítez, está llevando a cabo reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a cabo al interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos. De igual forma comprometidos con el ejercicio de la institución, desde su llegada las y los Consejeros Electorales han organizado reuniones permanentes que les permita realizar un diagnóstico certero y concluir en breve la entrega – recepción del IEE. **(Redacción, página web)**

Criterio-ZONA DIGITAL...

Se acercan a IEE "independientes":

Las posibilidades de participar de manera activa como candidatos sin necesidad de contar con un partido que los respalde interesan a liderazgos regionales que buscarán cumplir sus aspiraciones...

(Redacción, página 03)



Crónica-Necesario ahondar en el derecho de réplica: Regulación del derecho de réplica en reglamentos del Código Electoral para Hidalgo, principalmente para que partidos políticos, precandidatos y candidatos tengan posibilidad de aclarar información publicada en medios, que consideren deformada en situaciones o hechos específicos, es un tema pendiente para los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y que planteó el consejero Augusto Hernández Abogado. En su momento el consejero hidalguense expuso la importancia de especificar consecuencias del derecho de réplica durante procesos electorales, ya que involucra conocer información verdadera o exacta, asimismo relacionada al honor, reputación y consideración de una persona o grupo. En la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) el artículo 247 menciona este derecho, por tanto es urgente la armonización legal de este tema en Hidalgo. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Focalizan con reglamento la certeza laboral para el servicio: Prevén que el nuevo reglamento para el Servicio Profesional Nacional Electoral cuente con dos subsistemas, uno que regule al personal del Instituto Nacional Electoral (INE) y otro correspondiente a Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE); según el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, y exconsejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH), el objetivo es optimizar condiciones laborales de aquellos ciudadanos que trabajan en organización y vigilancia de comicios. Ortega Sánchez aclaró que actualmente desconocen a detalle los nuevos estatutos para el Servicio Profesional Nacional Electoral; sin embargo, vislumbró la posibilidad de que prevalezcan dos sistemas para respetar condiciones en cada entidad federativa. "Seguramente serán dos subsistemas, uno que regulará a los servidores públicos del INE y el subsistema para el personal de los institutos estatales electorales, pues el único Organismos Público Local Electoral conocido en el país es Oaxaca". En tanto, la vocal de Capacitación y Organización Electoral de la Junta Local del INE, Magdalena Rodríguez Escalona, señaló que independientemente de los estatutos la obligación de este personal es difundir la cultura democrática. Por su parte, el expresidente del Consejo General del IEEH, Mario Pfeiffer Islas, indicó que este esquema único para funcionarios electorales repercutirá favorablemente en cuestión de seguridad laboral y capacitación, además que otorga la posibilidad de permutas en las entidades federativas. (Rosa Gabriela Porter, página 09)

El Independiente-Fuertes indicios...

Acomodan maletas en el IEE:

Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside la Lic. Guillermina Vázquez Benítez, está llevando a cabo reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a cabo al interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos.

(Redacción, página 02)

Hora 25-GUILLERMINA VÁZQUEZ BENÍTEZ SE REÚNE CON ÁREAS: Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside la Lic. Guillermina Vázquez Benítez, está llevando a cabo reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a cabo al interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos. De igual forma comprometidos con el ejercicio de la institución, desde su llegada las y los Consejeros Electorales han organizado reuniones permanentes que les permita realizar un diagnóstico certero y concluir en breve la entrega – recepción del IEE. (Redacción, página web)

News Hidalgo-Consejo General realiza reuniones para identificar fortalezas y debilidades del IEE: Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside la Lic. Guillermina Vázquez Benítez, está llevando a cabo reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a cabo al interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos. De igual forma comprometidos con el ejercicio de la institución, desde su llegada las y los Consejeros Electorales han organizado reuniones permanentes que les permita realizar un diagnóstico certero y concluir en breve la entrega – recepción del IEE. (Redacción, página web)



PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Depende prórroga en PRI del CEN: Espera Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) luz verde" por parte del Comité Ejecutivo Nacional para renovar o no la dirigencia hidalguense, 49 municipales y 129 seccionales; de acuerdo con el secretario técnico, Gonzalo Badillo Ortiz, antes del 15 de diciembre la cúpula federal definirá eventuales convocatorias u otra prórroga para liderazgos de estos órganos. "Todo dependerá del CEN, definirá si hay convocatoria para la dirigencia estatal y comités municipales, por supuesto los seccionales". Aclaró que la decisión del CEN, ya sea para instruir al Consejo Político Estatal a iniciar el proceso de renovación o formalizar una prórroga para el mandato de Ricardo Crespo, será antes del 15 de diciembre, fecha en que comienza el cronograma de actividades de los comicios 2016. "En cuanto tengamos instrucciones del nacional se convocará al consejo para que determine el procedimiento de selección, ya sea estatal, municipal o seccional, así como el tope de gastos de precampaña". **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Sol de Hidalgo-Falta SUBPROCURADOR de ASUNTOS Electorales: Ante el próximo proceso electoral en que serán electos gobernador, 30 diputados y 84 ayuntamientos, el legislador local independiente e integrante de la Comisión Legislativa de Seguridad Pública y Justicia, J. Dolores López Guzmán, calificó como indispensable el nombramiento del próximo subprocurador de Asuntos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, cargo que se encuentra acéfalo desde la renuncia de Sergio Priego Reséndiz en febrero pasado. El diputado sostuvo que el papel que juega un subprocurador de asuntos electorales es trascendente pues no solo en la jornada, sino durante todo el proceso electoral, deslinda responsabilidades de hecho que puedan denunciarse por probables delitos electorales, y tomando en cuenta ello, el nombramiento es necesario pues el próximo 15 de diciembre inicia la preparación de la elección del 5 de junio de 2016. En este sentido, apuntó que al Congreso Local aún no llega la lista de candidatos que debe enviar el titular del Ejecutivo, previa consulta a las agrupaciones de abogados registradas en la entidad, para ocupar el cargo de subprocurador electoral, tal como lo estipula la Constitución Política del Estado de Hidalgo en su artículo 72. En cuanto a la conveniencia de que el cargo sea ocupado por una persona con experiencia en asuntos electorales, J. Dolores López señaló que solo debe garantizar la imparcialidad en la aplicación de la justicia, descartando que pueda ser designado algún exconsejero del Instituto Estatal Electoral. PARA SER SUBPROCURADOR... De acuerdo al artículo 92, de la Sección V Del ministerio público, de la Constitución estatal, para ser procurador general de Justicia del Estado y subprocurador de Asuntos Electorales se requiere: ser hidalquense en pleno goce de sus derechos; ser licenciado en derecho con título legalmente expedido y acreditar un ejercicio profesional de cinco años, cuando menos; tener un modo honesto de vivir; y no haber sido condenado por delitos dolosos o faltas graves administrativas. En ambos cargos, el designado durará en el cargo tres años, deberán rendir protesta de Ley ante el Congreso del Estado o Diputación Permanente, con opción a ser ratificado. (Redacción, Ojo: Política)

CONGRESO

Criterio-Pide diputado Gadoth Tapia mayor atención al ayuntamiento de Tula: Ismael Gadoth Tapia Benítez conminó al presidente municipal de Tula, así como a regidores y síndicos, para que presten mayor atención de a quiénes dan las concesiones para los espectáculos de artistas, para no defraudar a la población, como ocurrió en los pasados festejos patrios, ya que artistas cancelaron sus presentaciones por incumplimiento en contratos. Esto, para evitar situaciones de descontento y violencia, como han ocurrido en otros municipios como Ixmiquilpan, donde el año pasado hubo actos vandálicos luego que una banda musical no acudiera a la presentación que se había anunciado en la cartelera. Afortunadamente, dijo el diputado, los artistas previstos en la cartelera en el municipio de Tula fueron suplidos por otros manteniendo satisfechas a las personas que acudieron a festejar la independencia mexicana. Algo que también observó el legislador, fue la venta indiscriminada de bebidas etílicas, por lo que pidió a las autoridades endurecer las medidas de venta pues "el exceso en el consumo genera violencia o conflictos que no son exclusivos del municipio". Como presidente de la comisión de la niñez, juventud, la familia y el deporte, Gadoth Tapia alertó sobre el consumo de alcohol en jóvenes, el cual es precursor de embarazos no deseados y accidentes. "El consumo del alcohol o cualquier tipo de estupefacientes elevan los riesgos en los jóvenes, no sólo de salud sino a veces traen consecuencias lamentables como accidentes y en ellos también daños colaterales. Si erradicamos este problema, desde el cuidado de la venta de los productos, se podrán evitar ese tipo de problemas", señaló el legislador del distrito de Tula. (José Antonio Alcaraz, página 08)



Milenio-Armonizan y aprueban leyes diputados del Congreso local: La mesa directiva del Congreso local informó las actividades que la LXII legislatura local de Hidalgo realizó durante el periodo comprendido entre agosto de 2014 y julio de 2015, en las que destacan la armonización de leyes locales con las reformas constitucionales como la Ley de la deuda pública responsabilidad financiera en los estados y municipios, además de aprobar 18 nuevas leyes locales. Entre los marcos normativos avalados por los legisladores locales destacan: la Ley de Presupuesto y Contabilidad Gubernamental, la Ley Orgánica del Instituto de Defensoría Pública, Ley para la Protección a las Personas que intervienen en el Procedimiento Penal, Ley de Atención, Asistencia y Protección a Víctimas de Delitos y Violaciones a Derechos Humanos. Asimismo destacan la Ley de Seguridad Pública, la Ley de Participación Ciudadana, Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, la Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado, Protección y Desarrollo Integral Infantil, y la Ley Apícola y la Ley de Pesca y Acuacultura Sustentable. En sesión ordinaria los diputados locales emitieron un exhorto dirigido a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para que se implemente un programa de bibliotecas móviles que den cobertura en las diversas regiones de la entidad y que cuenten con personal capacitado con la finalidad de fomentar la lectura en estudiantes de nivel básico. Los integrantes de la comisión permanente de Educación, Omar Daladier Zerón y Dora luz Castelán Neri, advirtieron que actualmente en México una persona lee 2.6 libros en promedio, una situación que calificaron como preocupante al ser más de diez libros la cantidad mínima que una persona debe leer anualmente. (Janet Barragán, página 08)

Crónica-Lucharán legisladores por recursos para estado: Diputados federales de Hidalgo tienen un reto importante para lograr mayores recursos económicos en el presupuesto a ejercer en 2016, afirmó la legisladora por el distrito Tepeapulco, Gloria Hernández Madrid. Consideró que para la actual administración estatal es importante un cierre fuerte en el último año de gobierno del mandatario Francisco Olvera y cumpla compromisos con la sociedad. "En el Congreso de la Unión los hidalguenses tendrán fieles guerreros que darán la batalla por lograr más presupuesto en las diferentes bolsas de la federación". Hernández Madrid destacó que será un año complicado, ya que la Secretaría de Hacienda anunció ajustes en diferentes programas, pero se evitará que estos afecten al estado. Para la conformación del Presupuesto Base Cero 2016, que se realiza en coordinación con las secretarías del gobierno estatal, se deben anteponer las prioridades y necesidades de los hidalguenses. Hay proyectos que deben continuar su construcción con es la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, Tuzobús, obras de infraestructura carretera, caminos, servicios básicos, salud y educación. Pero lo más importante es la generación de empleos en zonas industriales como es la llegada de nuevas inversiones, que convierten en nuevo polo de desarrollo económico al estado. Destacó que la política implementada en Hidalgo se hace de forma democrática, donde se escuchan a las diferentes expresiones políticas, ya que el proyecto del gobierno estatal tiene rumbo. (Alberto Quintana, página 05)

Crónica-Deben explicar costo elevado del Tuzobús: Buscarán que el secretario de Gobierno y el subsecretario de Transporte comparezcan ante la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso local, para que expliquen el porqué de las tarifas del Tuzobús, a iniciativa del diputado Luciano Cornejo Barrera. Destacó que a un mes de entrar en operaciones el Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo aún presenta ciertas deficiencias que son expresadas por la propia ciudadanía y por operadores del mismo. Entre estas fallas se encuentran la falta de organización de rutas tanto alimentadoras como de la troncal, pues dijo, no se debe a una falta de unidades sino más bien a que no están organizadas para dar un servicio de calidad a los usuarios. "Es entendible que aún haya esta falta de organización en las rutas, pero habría que verificar si los responsables de la operatividad del Tuzobús tienen una estructura clara para corregir sus fallas y hacer un servicio más eficiente". Además en la iniciativa que se turnó a la Comisión de Comunicaciones y Transportes para su estudio, el diputado pretende que en la comparecencia de ambos funcionarios, Salvador Elguero Molina, secretario de Gobierno, y Roberto Terán Contreras, subsecretario de Transporte, puedan de alguna manera coadyuvar con la empresa encargada de operar el Tuzobús para bajar el costo del mismo. Insistió que la zona metropolitana de Pachuca no tiene las condiciones para poder absorber el costo tan elevado que representa para la ciudadanía el pagar este tipo de transporte, pues Hidalgo tiene ingresos muy por debajo de ciudades como el Distrito Federal o Puebla, en donde se adoptó este sistema, el cual también tiene un costo menor que la actual tarifa del Tuzobús. (Jocelyn Andrade, página 05)

Milenio-Exhortan perredistas a bajar costo de Tuzobús: (Janet Barragán, página 08)

El Independiente-Exige PRD audiencia de gobierno por Tuzobús: (Sonia Rueda, página 06)

Plaza Juárez-PIDEN COMPARECENCIA DE ELGUERO EN EL CONGRESO ESTATAL: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A)

Uno más Uno-Que comparezca secretarios por Tuzobús: Luciano Cornejo: (Redacción, página 02)

Crónica-Preocupa al Congreso local la falta de donadores: Exhortó el Congreso local a la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) a intensificar donación de sangre en espacios e instituciones públicas, para generar conciencia de donación sanguínea. Dicha iniciativa fue presentada por la diputada Dora Luz Castelán, quien detalló que según datos de la Secretaría de Salud, en México se requieren por lo menos 6 mil unidades diarias de sangre, para atender necesidades médicas en hospitales y centros de salud, cifra que supera por mucho el volumen captado mediante donaciones voluntarias, por las cuales sólo obtienen el 2 por ciento. Asimismo, en el Centro Estatal de Transfusión Sanguínea de Pachuca, el número de



donadores voluntarios es mínimo, pues se captan aproximadamente mil 800 unidades de sangre de manera mensual y se atienden diariamente a un promedio de 80 a 100 candidatos. Por ello el pleno del Congreso llamó a la SSH para que intensifique campañas de difusión y habilite unidades móviles permanentes para incentivar donaciones voluntarias de sangre en oficinas gubernamentales, ayuntamientos, escuelas de nivel superior, plazas públicas, centros comerciales, parques y lugares concurridos. (Jocelyn Andrade, página 05)

El Independiente-Sesiona Congreso sobre educación y salud: (Sonia Rueda, página 06) Uno más Uno-Piden diputados locales unidades móviles para donación de sangre: (Redacción, página 05)

PLANO ESTATAL

Criterio-Datos para valorar y vivir: Lupita: Avances en la alimentación sana de los menores de edad, disminución de anemia en niñas, niños y jóvenes, mejoras en el desarrollo humano con base en valores; así como la protección de la familia, fueron algunos de los avances que el Sistema DIF Hidalgo logró en el último año, informó Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo. Al rendir su informe de labores del quinto año de gestión al frente de este organismo, Romero Delgado detalló que dos de cada tres niños y niñas inscritos en preescolar y primaria reciben un desayuno escolar frío o caliente diariamente, lo que permite meiorar su alimentación, incrementar sus defensas, prevenir enfermedades y aumentar su rendimiento escolar. Además, precisó que en este tema se logró reducir la anemia en menores de edad, al pasar de 22.17 por ciento, en 2014; a 14.07 por ciento, en 2015. La titular del Sistema DIF estatal subrayó que más de 84 mil personas en los 84 municipios fueron sensibilizadas sobre la importancia de la integración familiar y evitar acciones que generen violencia. "La familia es el punto de inicio de cualquier sociedad, por ello es y ha sido tarea fundamental el proteger su unión y promover acciones que permitan que esta pueda desarrollar en un ambiente de oportunidades", subrayó Romero, al presidir la Primera Sesión Extraordinaria del Patronato del Sistema DIF Hidalgo. También destacó que más de 44 mil adolescentes hidalquenses se han beneficiado a través de cursos sobre salud sexual y reproductiva con perspectiva de género. Lupita Romero indicó que junto con los DIF municipales, durante el último año, se ayudó a 111 mujeres artesanas para la exhibición y venta de sus productos; y más de 36 mil adultos mayores de los 84 municipios han sido beneficiados con diferentes apoyos. Guadalupe Romero Delgado informó que, por medio del Hospital DIF de la Niñez Hidalquense, se otorgaron más de 10 mil operaciones quirúrgicas y más de 550 mil consultas médicas en 40 subespecialidades, para preservar la salud de los menores de edad. La presidenta del patronato del DIF Hidalgo dijo que se ha buscado mejorar y profesionalizar cada uno de los servicios y programas asistenciales de la dependencia, a través de generar en los trabajadores una nueva visión de asistencia social incluyente. (Yossimar Durán, página 07)

Milenio-Destaca Guadalupe Romero en quinto informe al frente del DIFH: (Giselle Acevedo, página 10)

Crónica-Presenta Romero alcances al frente del Sistema DIFH: (Alberto Quintana, página 03)

Capital Hidalgo-Se consolidan acciones del DIF Hidalgo: (Ivet Pasquel, página 03)

Plaza Juárez-Quinto Informe de Guadalupe Romero al frente del DIF Hidalgo: (Alejandra Vera Asiain, página 12A)

Síntesis-Dejará Romero un DIFH transparente y "sin pendientes": (Susana Jiménez, página 05) Uno más Uno-Resultados a favor de los grupos vulnerables: GRD: (Luis Roberto Reynoso, página 03)

Crónica-Arranca construcción del rastro TIF metropolitano; Sagarpa: Proporcionará nuevo Rastro Metropolitano Tipo Inspección Federal (TIF), que construirán en Pachuca, moderna infraestructura de sacrificio de ganado para consumo humano, acorde a los requerimientos de la capital del estado y municipios conurbados, lo que permitirá abastecer de productos cárnicos de mayor calidad e inocuidad, y así evitar enfermedades transmisibles por alimentos. Asimismo, manifestó la delegada de la Sagarpa en Hidalgo, Carmen Dorantes Martínez, que la colocación de la primera piedra del nuevo centro de matanza, será encabezada por el secretario de la Sagarpa federal, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el gobernador, Francisco Olvera Ruíz, la representante federal precisó que la construcción y equipamiento del rastro tendrá una capacidad de sacrificio para 214 bovinos y 330 porcinos diarios que serán procesados en dos turnos. "Es muy importante este nuevo servicio en el ámbito social y en específico en el rubro de salud, ya que al proveer a la población de alimentos cárnicos procesados en este planta, se disminuye el gasto hospitalario y de medicamento por consumo de carne de procedencia dudosa, con estos evitamos contingencias sanitarias" remarcó la delegada de la Sagarpa en la entidad. (Alberto Quintana, página 21)

Milenio-Inician construcción de nuevo rastro TIF: (Redacción, página 07)

El Independiente-Arranca construcción de rastro TIF: (Laura Elizabeth Trejo, página 07)

El Independiente-Reglamento de ley de periodistas, antes de concluir este año: Elguero: A finales de 2015, la Secretaría de Gobierno estima concluir el reglamento de la ley que protege el desempeño de activistas y reporteros en Hidalgo, luego que continúa pendiente desde hace tres años. Contempla adecuar, si es el caso, algunos elementos de dicha ley, reveló el titular de la dependencia Salvador Elguero Molina, entrevistado al finalizar la sesión extraordinaria del patronato del DIF Hidalgo. "Tenemos el compromiso de que este año lo tengamos listo, obviamente en coordinación con el sector de los periodistas." En lo que resta del actual mes, estimó, retomarán reuniones con los planteamientos de diferentes grupos de



reporteros. "Lo que se está haciendo es integrar, ver donde hay coincidencia y cuáles son los temas donde legalmente hay viabilidad". Entre los planteamientos está armonizar la ley local con su homóloga federal y aterrizar propuestas. Publicar el reglamento "implica compromiso y obligación de quienes estamos involucrados, a quienes se les asigna responsabilidades para actuar y hacer que se cumpla la ley y el reglamento". **Cuatro denuncias de reporteros** Durante los últimos meses, cuatro trabajadores de medios de comunicación iniciaron denuncias por agresiones ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH). Uno más interpuso acta donde relató la amenaza que recibió a través de una página de Internet. Un fotógrafo fue agredido por un empleado del entonces candidato a diputado federal Alfredo Bejos Nicolás y un reportero fue encerrado en una oficina por el presidente municipal de Chilcuautla Silvano Ramos. Otro reportero de la Huasteca recibió amenazas a través de su celular y un voceador fue amenazado por presuntos empleados municipales de Actopan. Elguero Molina aseguró que continúa vigente la protección de autoridades para el reportero de la Huasteca, de forma discreta. "Estamos atentos que su función se lleve de manera normal". **(Víctor Valera, página 02)**

El Independiente-Núñez Soto renuncia a Grupo Aeroportuario: El consejo de administración de Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) designó a Federico Patiño Márquez como nuevo director general, en sustitución de Manuel Ángel Núñez Soto. El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Gerardo Ruiz Esparza tomó protesta a Patiño Márquez, quien fungía como director corporativo del GACM. Aseguró que con el inicio de las licitaciones comienza una etapa distinta del proyecto del nuevo aeropuerto, lo que "llama a un perfil diferente, con experiencia en el desarrollo de grandes proyectos de infraestructura". En comunicado, el funcionario federal agradeció la labor desarrollada por el director general saliente, la cual calificó de ejemplar, además ponderó su capacidad de concertación y de crear consensos. "Su demostrada capacidad y experiencia le permitirán seguir contribuyendo al desarrollo de nuestro país", aseguró Ruiz Esparza. Patiño Márquez es licenciado en derecho por la UNAM, fue director de Banca de Inversión y delegado fiduciario de Banobras en Fonadin, así como director general de banca de inversión y financiamiento corporativo de Bancomext y en diversos puestos en Nacional Financiera. (Notimex, página 03)

Plaza Juárez-Manuel Ángel Núñez Soto renuncia a Grupo Aeroportuario: (Agencias, página 10A)

El Sol de Hidalgo-PROFECO SE QUEDA SIN DELEGADO EN HIDALGO: JORGE GARCÍA Tavera hasta ayer se desempeñó como delegado en Hidalgo de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). En breve charla con el reportero de la fuente, el experimentado doctor comentó que desde hace tres meses presentó su renuncia al cargo en Oficinas Centrales de la dependencia, la cual le fue aceptada ayer. (Redacción, Ojo: Política)

PLANO MUNICIPAL

El Sol de Hidalgo-Eleazar García, alcalde pachugueño, rendirá esta noche informe de gobierno: Esta noche, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, rendirá su Cuarto Informe de Gobierno, Estará acompañado del gobernador del estado, Francisco Olvera, y funcionarios de los tres niveles de gobierno. Previo al acto protocolario, durante la Sexta Sesión Solemne Pública, se llevará a cabo el posicionamiento de los partidos públicos sobre los trabajos que se presentarán en este cuarto informe. Al filo de las 19:00 horas se prevé inicie de manera formal la sesión solemne del cuarto informe de actividades del edil Eleazar García Sánchez, sede el Centro de Convenciones Tuzoforum. De forma práctica, se relatará las acciones y logros que ha alcanzado la administración que encabeza García Sánchez en este su cuarto informe; al igual que el año pasado, estará acompañado de un video en el que han sido plasmadas cada una de estas. Acciones en barrios altos, la creación del Macro Mural Palmitas, el cual fue inaugurado por el presidente Enrique Peña Nieto y considerado el más grande de Latinoamérica; el Parque la Familia, el Centro Cultural El Reloj y el único Skatepark de Hidalgo, serán algunos de los tantos proyectos a destacar. A lo anterior se sumarán los múltiples resultados en administración y recaudación, lo cual inclusive ha llevado al municipio capitalino a ser reconocido por importantes firmas en finanzas a nivel internacional, lo cual a su vez permite que los cuerpos policiales de la capital sean considerados de los meior pagados. Alcances y retos en temas enfocados a la niñez, recuperación y creación de nuevos espacios públicos, salud y acciones de prevención del delito, son algunos otros de los tantos temas que serán tocados durante este Cuarto Informe de Gobierno, en donde además se conocerán algunos de los proyectos contemplados para lo que será la última etapa del gobierno municipal. (Erwin Reyes, página 02A)

Capital Hidalgo-Eleazar García destacará dignificación de espacios públicos: (Yina Bautista, página 06)



COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Sin candidatos independientes

Tras las reformas aprobadas en al menos 7 de las 12 entidades que tendrán elecciones en 2016 para que existan candidatos independientes en las competencias por puestos de elección popular, se prevé un escenario contrario a la transición de fuerzas políticas. Es decir, que gracias a los cambios legislativos, a las adecuaciones u obstáculos-requisitos, como se les quiera llamar, será demasiado complicado ver a personajes como candidatos independientes. Vamos, cualquiera con derechos políticos en activo puede ser candidato ciudadano o sin partido, sin embargo, quienes realmente juegan en el tablero electoral son los que mayores posibilidades tienen, pues llevan años en la palestra del mundo de los votados en urnas, en las oficinas de la administración pública, en las curules, escaños, sillas gubernamentales y múltiples ocupaciones remuneradas con erario público e impuestos. Tras la experiencia de Jaime Rodríguez "El Bronco" en Nuevo León —un ex priista que al no ser abanderado de su partido decidió ir en solitario, que ahora propone hasta la jubilación de los institutos partidistas-es lo que dio en el clavo al ataúd de las candidaturas independientes que parecen haber muerto para el siguiente año sin siguiera haber visto la luz. ¿Quién en algún estado como Hidalgo, Veracruz, Puebla, Sinaloa o Chihuahua podrá obtener el registro para contender si se le aumentó el porcentaje de firmas del padrón electoral para poder ser independiente, si se le condiciona a no haber participado en procesos internos de partidos durante las últimas dos o hasta tres elecciones, si se le pide estar cobijado bajo una asociación civil con registro fiscal, si se le piden cientos de documentos? De que se puede, claro que se puede. No faltarás quien o quienes cumplan con todos los lineamientos a cabalidad, que tengan estos o más méritos que los políticos tradicionales para poder aparecer como abanderados sin partido y con arrastre social importante, pero, seamos realistas. ¿Le ganarán una contienda al designado por el PRI en Hidalgo?, ¿Al candidato del gobernador Moreno Valle en Puebla, ¿O acaso podrán hacerle sombra a quien busque gobernar desde la ciudadanía por encima del PRI de Duarte en Veracruz, o en Chihuahua? Será muy difícil que personaies con perfil pero sin popularidad o estancia en la vida política pública de un estado o el país pueda ser el ganador en una contienda mexicana, a sabiendas de que son estas la obra democrática que llega cada 3 o 6 años con recursos, apoyos, promociones, descuentos, cajas, herramientas, desayunos, comidas y cenas, que son parte de una tradición casi medieval que llega con gusto a pueblos y comunidades. ¿A qué candidato independiente y desconocido se le recibirá con flores y coronas en la Huasteca de Hidalgo? un sitio en donde sólo se le acoge de tal forma al gobernador. al presidente municipal, al líder del partido y, próximamente, al candidato a la sucesión, a nadie más.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

FRACASARON LOS BOICOTEADORES DE LA CEREMONIA DEL GRITO EN LA PLAZA JUÁREZ

El 205 Aniversario de nuestra Independencia, celebrado con emoción en la Plaza Juárez, sobre todo con la ceremonia del "Grito" y con la adrenalina del iViva México! que nace del alma, se intentó boicotear por los grupos de Contreras que se han venido significando por esta postura desde siempre, y que con la bandera de "No hay qué celebrar", "El Tuzobús es un fracaso", "No hay obra", etc., etc., buscaron a través de las redes sociales, que los ciudadanos no asistieran al grito y al ver que ni caso les hicieron, que se sumaran a la protesta que quisieron encabezar en la plaza, con grupitos bien repartidos, para dar la idea de que era la plaza la que protestaba. Desde luego, la gente ni los peló, si acaso algunos, pues estaban más interesados en las chalupas, los elotes y en la música para bailar, pues para eso era la fiesta y la noche, no para hacer enredos como pensaba el que quiso orquestar todo esto desde las redes de sus grillas.

DÍAS ANTES EMPEZÓ TODO...

No fue casual lo que pasó en la Plaza. Fue pensado y llevado a cabo por órdenes de un jefe que quería reventar la ceremonia del grito y que fuera un fracaso, que esperaba que aquello fuera un relajo y que ni siquiera se pudiera dar por las protestas de los presentes que impidieran, con sus gritos, los vítores a los héroes. Era lo que se buscaba. Todo nació a nivel nacional, cuando se convocó a que nadie acudiera al Zócalo de la ciudad de México al grito del Presidente porque según los convocantes, no había nada qué celebrar sobre todo por el caso de Ayotzinapa y más, después de lo que acababan de informar los ahora famosos, por cuestionables, miembros del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en el sentido de que la investigación de MURILLO KARAM en su momento titular de la PGR conocida como VERDAD HISTÓRICA no tenía sentido, pues la incineración de los 43 normalistas en las orillas del río Cocula, de acuerdo a los "expertos" de la comisión, no era posible. Esto dio base a que quienes no estaban de acuerdo encontraran supuestas bases para tener argumentos contra el gobierno de EPN, y ni se diga contra el ahora ex procurador.



Desde luego, pasados los días, la Universidad de INNSBRUCK ya los puso en su lugar con la confirmación de que de los huesos enviados por Murillo y recogidos del río, unos corresponden a uno de los estudiantes, exhibiendo a los "expertos". Pero ese es otro cantar. Decíamos que convocaron a no ir al grito en el Zócalo, mismo llamado que se hizo para no acudir al grito a la Plaza Juárez porque argumentaban no había nada que celebrar. Lo que habla del poco conocimiento que se tiene de nuestro pueblo, que acude donde quiere como a sus tradiciones que aprendió de sus padres y de sus abuelos, y que no va a perder porque unos grillos, de pronto, se lo quiere mandar por sus redes sociales que quieren convertir en el evangelio moderno. Desde luego, ni los pelaron.

ENTONCES SE DIJERON...

Cuando vieron que sus llamados para no acudir al grito eran un fracaso, porque la gente acudía como siempre, por miles, pasaron a fortalecer su plan "B", que consistió, como se vio después de manera muy clara, en sembrar grupos de gentes que intentaron con todo, mover a los presentes para protestar sobre todo con el tema del Tuzobús, y de esa manera convertir la ceremonia del grito y la plaza en una gran protesta social. Esperaban, se supone, que aquello fuera una rechifla, una protesta general, de tal magnitud que ni siguiera se pudiera dar el grito por parte del gobernador. No fue tal. Si acaso, unos gritos, y eso que los grupos estaban bien repartidos como acostumbran hacer sus cosas estos grupos de grillos, pero no pasó de eso. A la hora del grito, los presentes vitorearon con todo a los héroes patrios y vibraron con los iViva México! Como cada 15 de septiembre. Ni duda cabe que se equivocaron de día los boicoteadores, y de gentes. Era el día de la mexicanidad, no de los grillos, además de que las obras y la bondad de obras como el Tuzobús se imponen por su importancia. Poco a poco se fueron escurriendo los grillos de la plaza... habían fracasado en su intento... Se lo iban a informar a su jefe. No fue la noche de los grillos... fue la noche de los hidalquenses... de los buenos mexicanos... la noche del grito... Las luces iluminaban la plaza... sonaba la música... el gobernador saludaba a la gente... los malévolos tomaban té para la bilis. Pero de que se intentó boicotear el último grito de Olvera, no hay duda. Otra cosa es que no se logró porque los ciudadanos no son niños de pecho que se dejen engañar por los grillos mañosos. Acudían a divertirse a la Plaza, no a hacerles el caldo gordo a guienes quisieron hacer de la ceremonia un acto de protesta, y por eso los mandaron al demonio, como fue fácil notarlo, pues las familias lo que querían era pasarla bien, no ser parte de una estrategia grilla de nadie. Olvera dio el grito con emoción, la gente contestó con garra y con el corazón... los grillos boicoteadores, por más esfuerzos que hicieron, no lograron su propósito.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

¿Qué lo den por muerto?

"En la Huasteca hidalquense hay ciudadanos que comentan que usted podría ser el próximo gobernador"; sin más y de frente, fue la frase que hace va varios meses, escuchó Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, por parte de un habitante de Huejutla. A bote pronto, sin el menor tiempo para que cupiera alguna duda, el edil de la capital del estado respondió que no, que su tiempo lo consumían las responsabilidades que contrajo al ser electo alcalde y que tampoco era de los que "deshojaban margaritas"; sin embargo, caballeroso el edil, agradeció el comentario. En estas condiciones, sin estar fuera de la carrera de la gubernatura, pero tampoco dentro, es que Eleazar García, un joven empresario, que casi de forma improvisada decidió involucrarse en la política, rendirá esta tarde su informe de labores al frente del ayuntamiento de Pachuca. Para los de a pie, es decir, los que con frecuencia caminamos por las accidentadas avenidas y empinadas calles de la capital, entendemos que los retos de la ciudad cada día son mayores, pese a que en distintas colonias se aprecian obras municipales. El embellecimiento del Centro Histórico, que avanza lentamente, resultó ser un tema espinoso para los que han sido alcaldes, pero resulta más complicado para la actual administración municipal, debido a la "cirugía mayor" de la que es objeto la Plaza Independencia de Pachuca. Alguna vez, cité en este mismo espacio, que la capital era mucho más grande que la calle de Guerrero, arteria que en algún momento, generó críticas de los que, sin pensar en el beneficio posterior, anteponían su rechazo a los trabajos. En distintas colonias, barrios y comunidades de Pachuca, es fácil percatarse de obras que lleva a cabo el ayuntamiento; Eleazar García parece estar concentrado en su trabajo, lo que da por descontado que la gubernatura no es algo que le guite el sueño, como a otros sí.

(Edmundo Pineda, página 04)



Via Libre-Deslinde...

os búfalos

Sucedió al final del informe del gobernador José Francisco Olvera Ruiz que quieran o no estuvo bien arropado políticamente al confirmarse que no hay tal lejanía ni confrontaciones en la cúpula del grupo priista que tiene el poder político en Hidalgo por el contrario existe interés de los que forman parte de esa burbuja de llevar a cabo un proceso interno terso que le permita al Revolucionario Institucional (PRI) mantener la gubernatura, la mayoría en la 63 Legislatura y aumentar el número de 46 municipios que actualmente gobierna. Se observó cordialidad entre los ex mandatarios con el actual jefe del Ejecutivo y el papel que cada quien desempeña en la vida política de la entidad a nueve meses de las primeras elecciones empatadas en la historia de la entidad para mantener al PRI como la primera fuerza política; así uno de los primeros movimientos fue el arribo a la sede del Congreso del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acompañado de Jorge Rojo García de Alba. Porque esa señal y su posterior nombramiento en el Registro Nacional de Población, quiebra cualquier posibilidad de una alianza que pusiera resistencia a la decisión final y mete al mayor de los Rojo que además es el que más presencia tiene hoy a la negociación, es decir no se dejan cabos sueltos para lograr un proceso de selección sin problemas. Pero también fue clara la estampida al viejo estilo de los búfalos políticos de aspirantes de todo tipo atrás de Osorio Chong, para saludarlo o ser observado por él, bajo el principio de que santo que no es visto no es adorado, en señal clara de que en Hidalgo el jefe político es el gobernador y la cabeza del grupo en el poder es el responsable de la política interior del país.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

El futuro de Ricardo Crespo; ¿se va o se queda en el PRI?

Las semanas por venir serán de intensa actividad política y aunque formalmente el 15 de diciembre comienza el proceso electoral para renovar los Poderes Ejecutivo y Legislativo, así como los 84 ayuntamientos, los distintos partidos políticos preparan desde ya sus estrategias y barajan nombres, especialmente de quienes podrían ser sus representantes en la contienda por el Ejecutivo, que hasta ahora ha mantenido en su poder el PRI, durante las últimas ocho décadas. Las interrogantes surgen en todos lados, pues las condiciones de cada instituto político son distintas y en consecuencia sus escenarios y aspiraciones también lo son. Por ejemplo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), deberá definir pronto si renueva sus 49 comités municipales y su Comité Directivo Estatal, a más tardar en octubre, de no ser así entonces se colige que el encargado formal de procesar la selección de candidatos, campañas y ofrecer buenos resultados, será Ricardo Crespo Arroyo, quien en los tres últimos procesos ha entregado buenas cuentas, aunque hay quienes dicen que quien ha dado buenos resultados electorales ha sido realmente el gobernador Francisco Olvera, jefe político de la entidad y, como suele decirse por tradición, "el primer priista del estado". Nadie sabe bien a bien la suerte política que correrá Crespo Arroyo, quien en el pasado proceso electoral intentó ser incluido en la lista de candidatos a diputados federales, pero arreglos cupulares lo quitaron de la lista para dar paso a una mujer. Ahora se especula que bien podría ser postulado candidato a presidente municipal de Pachuca, postulación que también pretende la exdiputada federal Mirna Hernández Morales, o a diputado local por la vía de la representación proporcional, para darle una salida decorosa del tricolor. Pero la lucha real está en quienes aspiran a llevar el estandarte tricolor, aliado con el Verde Ecologista de México (PVEM), y eventualmente con el Partido Nueva Alianza (Panal) y Encuentro Social (PES) y si bien esa lista hasta hace unos dos meses se ampliaba a ocho personajes, cada vez se reduce más y los plazos fatales se acercan.

(Carlos Camacho, página 05)

Criterio-La Silla...

Víctor y la rueda de la fortuna

La política es cuestión de ciclos. O como dicen los clásicos, es un asunto parecido a la rueda de la fortuna: a veces se está arriba, y a veces abajo. Un joven político hidalguense sabe bien de eso. Con Víctor Rodríguez Gaona tuve una conversación informal hace unos días. Abogado de profesión, este mineralense con pila como de conejo de anuncio narró con pasión cómo se ha dedicado el último par de años a su trabajo en un bufete legal, y cómo al mismo tiempo ha recuperado y reforzado las conexiones con estructuras sociales con las que estuvo muy de cerca cuando fue regidor en Mineral de la Reforma. De sonrisa fácil y entusiasmo a flor de piel, Víctor Rodríguez habla de su paso por el ayuntamiento en dos periodos. Primero como regidor suplente en 2003-2006, y luego en calidad de regidor propietario en 2006-2009. Uno de sus orgullos, dice, fue haber



sido el primer regidor en ofrecer a la ciudadanía un informe de labores. También habla con seguridad de su actual desempeño como abogado. A Víctor, hay que decirlo, le ha resultado difícil combinar su energía con la disciplina partidista. Su paso por el PRI, PRD y PT lo demuestran. Le recuerdo sus desencuentros con militantes de los partidos en los que militó y de institutos políticos ajenos, y con una mezcla de sonrisa y rubor contesta que sí, que ha tenido que aprender mucho a base de golpes, pero que todo le ayudó a madurar; que ahora el trabajo que realiza es con mucha más consciencia y responsabilidad. La conversación con Víctor es fluida, amena, y el tiempo pasa rápido. Al despedirnos el abogado advierte que todavía mucho que hacer en el campo de la política, y que tiempo hay suficiente para ello. Habrá, entonces, que estar atentos.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

Oposición: el resultado del pasado

Ayer escribí sobre la situación actual del PRD, de cara a los trabajos del CEN de este partido rumbo a las elecciones locales de 2016 y sus posturas respecto a una posible alianza con el PAN en algunos estados, incluido Hidalgo. Ayer, el diputado local Luciano Cornejo, en un ejercicio de autocrítica, reconoció que ni en su partido ni en los demás de izquierda existe un personaje con el tamaño suficiente para convertirse en un candidato deseable y que le logre competir al PRI en la elección de gobernador. Este es el resultado de su apuesta de hace tres años. Haber entregado la candidatura de un frente opositor a un personaje que se ha dicho, hasta el momento, ciudadano, les impidió crear liderazgos, pues ese personaje, Xóchitl Gálvez, fue tan fuerte por sí mismo que acaparó no sólo la candidatura, sino poder. Ahora Xóchitl Gálvez tomará protesta como delegada de la Miguel Hidalgo, en el DF, y se ve difícil que con menos de medio año en el puesto renuncie para venir a luchar contra el PRI y contra los mismos partidos que le ofrezcan, o no, una candidatura. En el PRI, en cambio, la apuesta es diferente. Son muchos los que ya han dicho que quieren y en sí el partido por sí sólo puede arriesgarse a tomar cualquier perfil, por más antipático y gris que parezca, no se ve enfrente oposición. Es por eso que creo, al igual que lo creen seguramente muchos en la oposición, tanto el PRD como el PAN deberían comenzar a preocuparse por la elección del año que viene y no sólo discutir una posible alianza, sino la consolidación de un candidato que logre siquiera llamar la atención del electorado.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** El proyecto de construcción del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México cambió de piloto y el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto no es más el director del Grupo Aeroportuario que se conformó para dicho propósito; junto con el ex mandatario hidalguense, salieron también el ex diputado local, Mario Escamilla y el exsecretario de la SEPH, Raúl González Apaolaza, que son el equipo cercano de trabajo de Núñez Soto. Al relevó llegó Federico Patiño Márquez, gente que dicen está vinculada al secretario de Hacienda, Luis Videgaray.
- **:Que** El alcalde de Huehuetla, Ruperto Manilla se pasó gran parte del tiempo en Pachuca mientas que su municipio los habitantes tomaban la presidencia municipal y causaban destrozos los días 14, 15 y 16 de septiembre. Dicen que el edil ni de chiste se paró por ahí y ni lo hará en los próximos días hasta que las aguas se calmen pues piensa que con la destitución del secretario de Obras Públicas y todo el cuerpo de Seguridad Pública ya la tiene ganada. Lo cierto es que la gente lo espera para que dé la cara y vea como se solucionará el conflicto por el deceso del habitante, Antonio Quirino.
- **:Que** A otro que le fue mal en eso de las fiestas patrias, fue al alcalde de Francisco I. Madero Joel González Gómez, ya que también se llevó la rechifla de sus habitantes y uno que otro recordatorio familiar. Dicen que se los ha ganado a pulso por el incumplimiento de promesas, la falta de obras, servicios públicos y la inseguridad, por lo que este pasado 15 de septiembre fue el marco ideal para la población que no dudó en hacerle saber a sus autoridades que no tienen el agrado de las mayorías.
- **:Que** Nuevamente Agustín Sosa Castelán enfrentó a jóvenes estudiantes de la Licenciatura en Trabajo Social de la UAEH, mientras protestaban por la expulsión de cuatro de sus compañeras que participaron en las manifestaciones por el caso Ayotzinapa. El secretario universitario se encaró con las alumnas para pedirles que se retiraran porque el Director del ICSHu no se encontraba, y él sería el único que podía atenderles, pero obvio, con tono amenazante.

(Redacción, página 06)



Milenio-Las perlas...

"El Gobierno de Hidalgo por medio del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes ha puesto en marcha durante 15 años este encuentro con los libros como una manera de fomentar el gusto por la lectura entre las nuevas generaciones de hidalguenses"

José Vergara Vergara

DIRECTOR DE CECULTAH SOBRE FERIA INFANTIL

"En dos años hemos abatido la desnutrición severa en el estado de Hidalgo, y no solo lo afirmo yo, sino porque tengo el sustento de la academia de los investigadores de la UAEH"

Guadalupe Romero

DELGADO TITULAR DE DIF HIDALGO SOBRE INFORME Y TRABAJO CONTRA DESNUTRICIÓN INFANTIL

"El servicio de oncología va a contar con un área de quimioterapia ambulatoria para aquellos niños que no están en un estado de salud tan gravedad y puedan ir, tomar su quimioterapia en el hospital y regresar a su casa"

Marco Antonio Escamilla Acosta

DIRECTOR DEL HOSPITAL DEL NIÑO DIF SOBRE APERTURA DE ÁREA DE ONCOLOGÍA

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que hoy el gobernador Francisco Olvera Ruiz realizará una gira de trabajo con el nuevo titular de la Sagarpa, el exgobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. Visitarán los municipios de Actopan, Singuilucan y Pachuca, donde entregarán apoyos; en la capital del estado pondrán en marcha el nuevo rastro tipo TIF. Así que la presente semana cerrará fuerte, luego de los eventos patrios, la sesión extraordinaria del patronato del sistema DIF Hidalgo, presidido por Guadalupe Romero de Olvera, los informes de los alcaldes y la gira de hoy, entre otras tantas actividades.

que ayer, de manera inesperada, se dio a conocer el relevo del exgobernador del estado Manuel Ángel Núñez Soto, quien fungía como director general del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, responsable del proyecto del nuevo aeropuerto internacional.

que el gobernador Francisco Olvera Ruiz acudirá mañana al cuarto informe del presidente municipal de Tezontepec de Aldama, de extracción panista, Isidro Acosta Tavera. Mientras, en Tula de Allende, el alcalde Jaime Allende entregará su informe a la Asamblea municipal. Por cierto, la población de la ciudad de los atlantes está inconforme con la actuación de su presidente municipal, ya que se da el lujo de traer una escolta conformada por 12 guaruras, que le acompañan y lo cuidan las 24 horas del día, en tanto otro grupo cuida a su familia.

que quien salió muy sincero es el diputado local del PRD Luciano Cornejo, quien reconoció que la oposición, ni su partido ni el PAN, y mucho menos los más pequeños, tienen una figura que pueda competir ante el PRI por la gubernatura. "Chiquitos" llamó el legislador a los aspirantes. Y recalcó que si no se conforma una alianza opositora no tendrán ninguna oportunidad de que el PRI deje de gobernar. A ver qué le parece a los ansiosos de oposición que ya han hecho públicas sus intenciones que les llame "chiquitos".

que siempre sí se aventaron su puente vacacional patrio los diputados locales de Hidalgo, quienes se echaron seis días de descanso, pues desde el pasado viernes algunos, por no decir la mayoría, ya no se presentaron en sus oficinas y sus respectivos distritos. El chiste es que hoy reanudarán sus actividades, con excepción del diputado ñhañhu internacionalizado Héctor Pedraza, quien anda en Italia y de quien dicen, aprovechará para andar en los canales de Venecia.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Alegre y despreocupado, el artífice del defectuoso palacio de gobierno de Tulancingo despecha desde una curul en San Lázaro.

(Redacción, página web)



La Crónica de Hoy-La Esquina...

Llega Guadalupe Romero al quinto año al frente del Sistema DIFH, con logros palpables y una importante transformación en el tema de la asistencia social, lo cual permite encontrar a un organismo sólido cuya prioridad son sectores vulnerables y desprotegidos que requieren de un constante apoyo para salir avante. Es así como la presidenta del Patronato ofrece un panorama de avances que incluyen la colaboración de su personal con el respaldo del gobernador.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-José Alonso Huerta: Artífice de más y nuevas estrategias que permitan a la juventud diseñar e impulsar una dinámica sustentada en el conocimiento, el director general del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo, funge como uno de los eslabones para una cadena que apuesta por la especialización como detonante del progreso, de ahí la importancia de mantener el contacto interdisciplinario para potenciar los alcances.

Abajo-Juan Carlos Muñoz: Muñoz Saucedo como regidor de Tulancingo aparece simplemente como uno más en el cabildo porque definitivamente su papel ha venido a menos y es que en aquella demarcación los pendientes son múltiples, pero este personaje no termina por adaptarse al rendimiento que debería proyectar hacia la población. El munícipe en pocas ocasiones evidencia los logros desde la asamblea municipal.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

BOLETOS

Apenas se hizo público el cartel del palenque de la feria anual de Pachuca y los boletos "volaron" para varias de las presentaciones agendadas. La edición 2015, de la también llamada Feria San Francisco Hidalgo, promete ser todo un éxito si a varias semanas de su inicio la demanda de lugares para este y otros espectáculos está en pleno crecimiento. Además del cartel del palenque los artistas que se presentarán en el Teatro del Pueblo son garantía de enormes entradas al recinto que ya casi se encuentra listo para este acontecimiento.

REPARACIÓN

Una coladera abierta en la carretera México-Pachuca a la altura de Matilde en el sentido sur generó la mañana de este jueves una kilométrica fila de autos. Apenas a las ocho de la mañana una patrulla de la policía municipal acudió al lugar para acordonar el desperfecto y tratar de darle agilidad a la vialidad. Para colmo las lluvias generaron encharcamientos en toda la zona, lo cual hizo aún más difícil la circulación que no se regularizó sino hasta pasado el medido día.

GIRA

El alcalde de Actopan, Gregorio Hernández hizo una visita "relámpago" a Clear Water, Florida, en los Estados Unidos, para celebrar con la comunidad hidalguense las fiestas patrias. Incitado por nuestros paisanos en aquel país, Hernández Serrano había prometido que asistiría al festejo y en la recta final de su administración cumplió. El presidente municipal regresó a tiempo para estar al frente de la ceremonia del Grito de Independencia en su natal Actopan la noche del 15 de septiembre.

(Redacción, página 02)



El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

andado a independientes

LAS REFORMAS que promovió el Congreso del Estado que establecen candados a las candidaturas independientes seguramente serán validadas por las máximas autoridades jurisdiccionales del país. PORQUE YA SE determinó que los estados tienen derecho a establecer sus propias reglas para esta novedosa figura, la cual permite que ciudadanos sin partido político puedan postularse en las elecciones. EN HIDALGO NO podrán solicitar registro como candidatos independientes los ciudadanos que participaron en algún procedimiento interno de selección de candidatos de algún partido político, dentro de los dos procesos locales inmediatos anteriores, según señala la nueva legislación y lo que es bastante congruente. **DEL TEMA** HA comentado el secretario de Gobierno, Salvador Elguero, quien apuntó que las normas fueron validadas por los propios partidos políticos a través de sus representantes en el Congreso de Hidalgo. EL RESPONSABLE de la política interna ha comentado en entrevistas que, en todo caso, serán las instancias correspondientes quienes determinen si avalan estas nuevas disposiciones que se han instaurado en la legislación electoral de Hidalgo. ELGUERO MOLINA ha reiterado, como lo hizo el jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera, que el Gobierno del Estado es respetuoso del proceso que se aproxima y de las reglas que ha fijado el Congreso Local donde tienen representación los partidos políticos. Así que el asunto de las candidaturas independientes todavía dará mucho de qué hablar en las próximas semanas y meses antes de que se inicie la postulación de candidatos a gobernador del estado, diputados locales y presidentes municipales... DE ACUERDO CON los habitantes de Zempoala, va de mal en peor la administración de la presidenta municipal Selene Peña Ávila. LOS BRETES están emergiendo a tal grado que precisamente el 8 de septiembre, cuando se desarrollaba el Informe de Gobierno, en las inmediaciones de Zempoala se producía una manifestación de vecinos que reclamaba la falta de obra pública y el incumplimiento de promesas pospuestas en varias ocasiones. LOS FOCOS AMARILLOS se han venido encendiendo a lo largo de la gestión de Peña Ávila y muestra de ello es que en ese municipio el PRI no ganó las elecciones anteriores, siendo el triunfo para el PANAL, lo que podría calificarse un voto de castigo para la gestión de la alcaldesa. IGUALMENTE se critica el aparente desorden en la administración de recursos públicos que ya tiene reflejo en las revisiones que realiza la Auditoría Superior, que preside Rodolfo Picazo Molina. HABITANTES DE aquella localidad critican los desplantes de la presidenta municipal porque supuestamente atiende con aires de altivez. **DE ACUERDO CON** versiones periodísticas, contrata edecanes extranjeras para sus actos públicos y se pasea con exagerada seguridad cuando acude a los principales centros comerciales de la capital hidalquense, además de que supuestamente le gusta mucho de andar de fiesta en fiesta. EN TANTO, es precario el desarrollo de ese municipio, no obstante la abultada recaudación por prediales de los abundantes fraccionamientos que han surgido en la localidad por su conurbación con Pachuca y los cuantiosos pagos de derechos que hacen los empresarios de la construcción y a quienes, en algunos casos, trata con altanería e impone trabas selectivas. ZEMPOALA está englobada entre los municipios donde la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo encontró irregularidades financieras, de acuerdo con lo que informó en su momento Rodolfo Picazo Molina en su comparecencia al Congreso a principios de año, cuando dio a conocer que los municipios con mayores problemas en cuanto a comprobación de gastos son Mineral de la Reforma y Huehuetla, entre otros. NO SE EXPLICA la escasez de obra pública cuando se entiende que el municipio recauda grandes cantidades debido al crecimiento urbano inusitado que ha experimentado en los años recientes. COMO EN EL CASO de Mineral de la Reforma, han surgido infinidad de nuevos asentamientos humanos que promueven empresas particulares y que responde a la demanda de vivienda de la zona metropolitana de Pachuca.. **CUANDO S**E aproximan las elecciones, sería adecuado que Selene Peña Ávila cambie de estrategia, se muestre más sencilla, impulse obra pública y evite nuevas manifestaciones que ocasionalmente afectan las vialidades... OTRO ALCALDE que tampoco las trae consigo es Jaime Allende González, de Tula, porque en la feria del pueblo se canceló la presentación del comediante Adrián Uribe, lo que generó el enojo de la gente por la mala organización y falta de control en la fiesta popular... SALDO BLANCO es el reporte en torno a las fiestas patrias en Hidalgo, donde solo se produjeron incidentes aislados a pesar de que miles de personas se concentraron en las plazas públicas. EN PACHUCA, bajo la férula de las autoridades estatales, se extremaron las medidas de seguridad, pues se prohibió venta de alcohol y, por tercer año consecutivo, los fuegos de artificio no se instalaron en el centro de la Plaza Juárez, sino en sitios confinados, además de que los puestos ya no se ubicaron en la calle Guerrero ni en los portales, al ser ubicados en calles aledañas para dar más espacio al público. En operativo funcionó con la presencia de 700 elementos que cuidaron al público, además de que se marcaron las salidas con globos gigantes y se colocaron hospitales móviles llamados Atlantes de la Salud, trabajo en que participaron, entre otros, el gobernador y el responsable de la política interna, además de Miguel García Conde, de Protección Civil; Alfredo Ahedo, titular de Seguridad Pública, y la secretaria de Salud, Geraldina García.

(Alejandro Sierra, página 6A)



PLANO NACIONAL

Universal-Polemizan peritos por informe de Innsbruck: Walther Parson, jefe del Laboratorio del Instituto de ledicina Forense de la Universidad de Innsbruck, Austria, confirma en entrevista con EL UNIVERSAL que de las muestras que recibió por el caso Ayotzinapa sólo dos contenían ADN humano, y que a partir de los peritajes a los que se sometieron estos fragmentos no queda duda de que los resultados son positivos para identificar al estudiante normalista Jhosivani Guerrero de la Cruz. La evidencia científica que se obtuvo es coincidente con las muestras genéticas proporcionadas por cada miembro de su familia, las cuales recibieron los expertos en noviembre de 2014. Detalla que alcanzar esta certeza científica fue posible gracias a nueva tecnología de ADN aplicada por el Instituto de Medicina Legal y el laboratorio que dirige. "Este caso ha significado un desafío para nuestro equipo; han sido estudios que requirieron de un grupo de personas altamente especializadas en el laboratorio, además de muy buena tecnología. Este nuevo método de peritaje genético nos permitirá obtener mejores resultados y, sobre todo, con mayor rapidez si recibimos otras muestras de México". Sin embargo, hasta el momento señala que "no hemos sido notificados" del envió de más muestras, aunque la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arely Gómez González, adelantó el miércoles que se conformará un grupo de expertos para analizar y seleccionar 63 mil fragmentos que se encontraron en el río San Juan y en el basurero del municipio de Cocula, Guerrero, a fin de que los que puedan ser analizados sean enviados a Innsbruck. "La muestra de los fragmentos óseos del estudiante Jhosivani Guerrero coincidieron con las de su madre, únicamente a través de la implementación de un novedoso estudio tecnológico y científico llamado Captura de Primera Extensión de Secuenciación Masivamente Paralela (PEC MPS) que se aplicó en este caso, por el grado de especificidad que se requería ante el nivel de degradación de las muestras enviadas al laboratorio", detalla Parson. Un estudio comprobado.-El método está científicamente probado. Los resultados son correctos. Obtuvimos un resultado que es idéntico al ADN de la madre del segundo estudiante", enfatiza el especialista. En el análisis que incluyó la revisión de 17 muestras de fragmentos óseos encontrados en el río San Juan, en Cocula, se corroboró que entre las víctimas está el estudiante Alexander Mora Venancio, que resultó positivo en el primer peritaje llevado a cabo durante diciembre del año pasado. "En principio, en un segundo análisis encontramos que solamente nueve muestras contenían material genético posible de analizar; sin embargo, avanzamos y supimos que solamente dos de ellas contenían ADN humano, el resto no". Fue con el estudio específico de esta segunda muestra que contenía ADN humano como llegaron a conocer la identidad del joven Jhosivani Guerrero de la Cruz. "Este método permite la identificación de material biológico Imuy dañadol que no podría haber sido identificado u obtenido a partir de un análisis de ADN forense convencional", explica. Prendas con sangre. Walther Parson aclara que por ahora el estudio está definitivamente terminado, y las muestras de ADN de las familias de los estudiantes serán enviadas de regreso a la Procuraduría General de la República. En semanas pasadas autoridades mexicanas entregaron al laboratorio de Austria diversas prendas y objetos que presuntamente pertenecían a los normalistas, que se encontraron en los autobuses en los que viajaban los estudiantes el 26 de septiembre de 2014 cuando desaparecieron, a fin de que se practiquen estudios, ya que algunos de ellos tienen manchas de sangre que podrían ser analizadas. Al respecto, Parson señala que-este análisis es independiente del peritaje genético de los fragmentos óseos". El científico no dio más datos respecto a la ropa y objetos, pues refiere que no puede hablar sobre un estudio que está en curso. (Cristina Pérez, primera plana)

La Jornada-Peritos argentinos: la identificación del normalista, débil: El Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), que actúa como coadyuvante de la defensa de los padres de Ayotzinapa, aseguró que el resultado obtenido por el Instituto de Medicina Legal de Innsbruck, que logró identificar el ADN mitocondrial de un fragmento óseo encontrado en el río San Juan como perteneciente a Jhosivani Guerrero de la Cruz, "solo puede ser considerado una posibilidad". Sostuvo -como ya lo había hecho el pasado 7 de febrero- que existen "serias interrogantes sobre el origen de las muestras analizadas". El comunicado del EAAF, en respuesta al que divulgó anoche la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arely Gómez, no empezó a circular hasta que los peritos pudieron reunirse con Martina de la Cruz y Margarito Guerrero Tecoapa, ambos campesinos de Omeapa, Tixtla, padres del normalista desaparecido Jhosivani Guerrero. El indicio genético, señala el EAAF, es "débil y no definitivo". A ello se suma la falta de evidencia segura de que los residuos encontrados por buzos de la Marina y entregados a agentes de la PGR procedieran efectivamente del basurero de Cocula. consideraron. "Los dos sitios de recuperación de restos (el río San Juan y el basurero de Cocula) son inciertos y problemáticos", precisaron los forenses. El comunicado recuerda que la diligencia de "recuperación de restos" que se llevó a cabo el 28 de octubre del año pasado se realizó sin que fueran convocados los peritos coadyuvantes, a pesar de que había un acuerdo de trabajar en todos los pasos de la investigación de manera conjunta. A la fecha, la PGR tampoco les ha entregado -con las firmas correspondientes- la llamada "cadena de custodia", que certifica que cada uno de los pasos de una evidencia ocurrió tal como consta en el expediente. El equipo argentino reiteró anoche lo que sostuvo el pasado 7 de febrero, una semana después de que el procurador Jesús Murillo Karam anunció sus conclusiones sobre el caso Iquala. En esa ocasión, los peritos independientes pusieron en duda que el fragmento óseo que fue identificado como perteneciente al normalista Alexander Mora Venancio hubiera sido efectivamente incinerado en Cocula y arrojado al río. Hoy sostienen la misma reserva respecto de la segunda



identificación. Asientan: "El EAAF no estuvo presente en el momento en el que los buzos y los peritos de la PGR mencionan haber recuperado, el 29 de octubre de 2014, una de estas bolsas del río San Juan. Tampoco se participó en el hallazgo del agmento del hueso que la procuraduría indicó haber recuperado de dicha bolsa". Las mismas dudas prevalecen en el caso e Jhosivani. Por todo ello, concluven que el de Iguala "es un caso abierto, no cerrado". **El trato a las víctimas** Los expertos del grupo forense, uno de los más reconocidos en el mundo en su especialidad, cuestionó ayer nuevamente el trato que la PGR dio a los familiares de los normalistas desaparecidos, ya que la procuradora Arely Gómez anunció públicamente la posible identificación del joven sin haber hablado antes con sus padres. Un grupo de paterfamilias de Ayotzinapa, entre quienes se encontraba Margarito Guerrero, fueron notificados a mediodía que debían trasladarse al Distrito Federal porque recibirían información de la procuraduría. El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro pidió a la procuradora que esperara a los progenitores de los muchachos desaparecidos, pero ésta no accedió y compareció ante los medios sin haber informado antes a las víctimas. El equipo argentino advirtió que "la urgencia de la comunicación pública" de resultados delicados, como el del miércoles, "corre el riesgo de acabar con el derecho de las víctimas a conocer los resultados de sus familiares, con el debido tiempo y asistencia necesaria. Ninguna familia debería enterarse de ese modo de noticias tan delicadas sobre el posible destino de un familiar desaparecido". Ayer por la tarde, un grupo del equipo argentino viajó a Tixtla, Guerrero, acompañado por el director del Centro Pro, Mario Patrón, y por Ximena Antillón, la sicóloga que trabaja en el acompañamiento sicosocial con los familiares de los 43. Juntos sostuvieron una larga conversación con los padres y los hermanos de Jhosivani, en la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa. Ahí les explicaron en detalle las implicaciones técnicas y legales de la información que divulgó la PGR. El normalista es el benjamín de una numerosa familia campesina. También es uno de los más jóvenes del grupo de desaparecidos, 20 años. En su pueblo, de no más de 500 habitantes, la mitad de la población es analfabeta. Los resultados. El equipo recordó que en noviembre de 2014 ellos y la Procuraduría General de la República enviaron al laboratorio austriaco -por recomendación del propio EAAF- 17 fragmentos óseos. Este centro es el meior en la especialidad de resolver la identificación genética de restos en casos particularmente difíciles. Inicialmente los forenses de Innsbruck intentaron obtener el ADN nuclear (de padre, madre o hermanos consanguíneos) de estas muestras. No se logró en los 16 primeros fragmentos analizados. En la muestra 17 se obtuvo un perfil completo que coincidió con el ADN de la familia de Alexander Mora. Posteriormente se intentó un análisis aún más específico, conocido como de secuenciación masiva paralela. En siete muestras se encontró que los restos supuestamente recogidos en el río San Juan y procedentes de la hipotética hoquera de Cocula no son "de origen específicamente humano". Finalmente se intentó la vía del análisis mitocondrial (procedente de la madre). Se fortaleció la demostración en el resto de Alexander Mora –un hueso esfenoides de la base del cráneo- y se obtuvieron indicios de la identificación de Jhosivani. Pero, advirte el EAAF, "las dos muestras provienen de la bolsa que según la PGR fue recuperada del río San Juan, a las afueras de Cocula" y no directamente del basurero. La posibilidad de la coincidencia entre el ADN de Martina de la Cruz y el resto óseo analizado es "baja en términos estadísticos". Una probabilidad de uno contra 73, según el EAAF, lo que se suma al "incierto y problemático" lugar de procedencia de los restos. "El valor del resultado obtenido sobre la muestra que podría pertenecer al joven Jhosivani disminuye significativamente y sólo puede ser considerado como una posibilidad", determina el comunicado del equipo. Inconsistencias. El nuevo texto del EAAF, referente a su trabajo en el caso Iguala, recuerda las inconsistencias e irregularidades que presentó el acopio de evidencias desde su origen. Sobre los restos recolectados por los peritos de las dos entidades –el equipo argentino y la PGR– se encontraron fragmentos que no pertenecían a los normalistas. Por ejemplo, un fragmento de mandíbula humana con dientes y prótesis dentales. Ninguno de los jóvenes desaparecidos tiene este tipo de piezas dentales. Reiteraron lo que sostuvieron en febrero pasado: "Por el momento, aún no se ha podido establecer que en el basurero de Cocula existan restos humanos que correspondan a los normalistas ni hay elementos científicos suficientes que vinculen los restos hallados y recuperados por la PGR en el río con el basurero". En esta conclusión, el EAAF coincide con una de las tesis que el pasado 6 de septiembre dio a conocer el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la CIDH que, "a través de un peritaje en incendios y dinámica de fuego, descarta la versión presentada por la Procuraduría General de la República a través de los inculpados hasta la fecha, sobre la posibilidad de una incineración de 43 cadáveres en el basurero de Cocula en las condiciones señaladas por los mismos". (Blanche Petrich, primera plana)

Excélsior-Cae "El Gil", implicado en el caso Iguala; federales lo capturan en Taxco: El comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia, anunció la detención de Gildardo López Astudillo, El Gil, presunto autor material de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el 26 de septiembre del año pasado. Con dicha captura van 111 detenidos por el caso. Sales Heredia explicó que López Astudillo fue aprehendido en Taxco, Guerrero, después de 11 meses de investigaciones en las que participaron la Policía Federal, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y las secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina. El Gil cuenta con una orden de aprehensión por delincuencia organizada y secuestro. "Es señalado como el autor material de la desaparición de 43 alumnos", agregó Sales. Cae El Gil, clave en el caso Iguala. Diversos testimonios señalan a Gildardo López Astudillo El Gil como autor material de la desaparición de 43 estudiantes normalistas hace casi un año en Iguala, Guerrero, informó el titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), Renato Sales Heredia. El funcionario confirmó ayer la detención número 111 de los involucrados en el caso Iguala, tras 11



meses de investigaciones, la que se realizó en Taxco, en la misma entidad. "Gildardo López Astudillo cuenta con una orden de aprehensión en su contra por los delitos de delincuencia organizada, secuestro, además de que diversos imputados lo señalan rectamente como el autor material de la desaparición de 43 alumnos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de votzinapa, en el estado de Guerrero. El funcionario confirmó la tarde de aver la captura de López Astudillo, durante un mensaje a medios en el que estuvo acompañado por el titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), de la PGR), Gustavo Salas. Sales Heredia detalló que en los trabajos de investigación para establecer el paradero de uno de los principales responsables de la desaparición de los normalistas, se detectaron tres puntos de residencia del involucrado. "De acuerdo con la investigación, misma que se prolongó por espacio de 11 meses, se confirmó que López Astudillo cambió en tres ocasiones de residencia, hasta ocultarse en un departamento en la colonia Lomas de Taxco, en el municipio de Taxco de Alarcón, Guerrero. En el mensaje se indicó que las investigaciones para establecer el paradero de El Gily lograr su detención se trabajó de manera coordinada entre la Policía Federal con el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). Además se intercambió información con las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina-Armada de México (Semar), para lograr la captura, cuando López Astudillo se encontraba en posesión de un arma de fuego y una credencial falsa. La noche del 26 de septiembre de 2014 cuando los normalistas de Ayotzinapa llegaron a Iquala fueron señalados como integrantes de Los Rojos, grupo antagónico de Guerreros Unidos. Por este motivo, Sidronio Casarrubias Salgado, el líder de este último cártel, junto con el exalcade, José Luis Abarca Velázquez, y el secretario de Seguridad Pública municipal, Felipe Flores Velázquez, coordinaron con El Gil la desaparición de los jóvenes. El Gil fue trasladado a las instalaciones de la SEIDO, en donde declara ante el Ministerio Público Federal, sobre los hechos ocurridos hace casi un año en Iguala, Guerrero. Peña felicita a su gabinete de Seguridad por captura. El presidente Enrique Peña Nieto felicitó al gabinete de Seguridad por la detención de Gildardo López Astudillo, señalado como uno de los responsables de la desaparición de 43 normalistas en Iguala, Guerrero. Mediante su cuenta en Twitter, el primer mandatario expresó su reconocimiento a los elementos de las fuerzas federales que lograron la aprehensión del individuo en Taxco, Guerrero, como lo informó el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia. "Expreso mi reconocimiento al trabajo desarrollado por el Gabinete de Seguridad del @GobMX para lograr esta aprehensión", anotó el Jefe del Ejecutivo Federal a través de esta red social. Indicó que se ha detenido "a quien es señalado como uno de los principales responsables de los trágicos sucesos en Iguala". Movilizó a los policías. Gilberto López Astudillo, alias El Gil, es una de las piezas clave para esclarecer los hechos del 26 y 27 de septiembre del año pasado en Iguala, Guerrero, al ser señalado como uno de los principales operadores de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. De acuerdo con las primeras investigaciones de la PGR, los primeros detenidos del grupo criminal Guerreros Unidos y de las policías municipales de Iguala y Cocula señalaron a una persona con el sobrenombre de El Gil, como el orquestador del ataque. Indicaron que El Gil ordenó el ataque a balazos a los normalistas, al señalarlos como integrantes del grupo de Los Rojos, organización que le disputa varias plazas de la entidad a los Guerreros Unidos. Establecieron que El Gil, de quien después se reveló el nombre de Gildardo López Astudillo, y otro sujeto con el alias de El Chuky, de quien se han reservado la identidad, organizó las agresiones y el levantón de los normalistas. Esa noche del 26 de septiembre, cuando se detectó la llegada de los estudiantes de la normal Raúl Isidro Burgos a Iguala, El Gil comenzó a movilizar a los policías municipales y a otros integrantes de los Guerreros Unidos para enfrentar a los supuestos Rojos. Por medio de llamadas de un teléfono celular, El Gil reportaba todo lo que iba ocurriendo en la plaza a Sidronio Casarrubias Salgado, líder absoluto del grupo. Esa noche, los normalistas fueron obligados a subir a una camioneta de redilas de color blanco, para llevarlos por un camino de terracería a la zona de Pueblo Viejo, hacía el basurero municipal de Cocula (foto). Agentes federales localizaron el vehículo que fue utilizado para el traslado de los normalistas en un predio adjudicado a El Gil, el 9 de octubre del año pasado. (David Vicenteño, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

En "Salmos": "tienen ojos y no ven..."

¿Qué interés pueden tener los científicos de la universidad austriaca en inventar una segunda identificación de restos de los normalistas de Ayotzinapa que levantó, asesinó y quemó hasta su carbonización una banda de narcodelincuentes? ¿Tendrán algún vínculo político con el gobierno de Enrique Peña Nieto? ¿Con la Procuraduría General de la República? "No hay certeza suficiente en este estudio", dicen a través de su vocero los padres que perdieron a sus hijos. Y en ese sentido se manifestó ya el equipo de forenses argentinos, quienes decían confiar en el prestigioso laboratorio de la Universidad de Innsbruck. El valor del resultado obtenido de la muestra "podría" pertenecer al joven Jhosivani, pero "solo puede ser considerada como una probabilidad". Los interesados en que la herida siga abierta se empeñan en negar lo que cada vez parece más evidente. A ellos y a los expertos independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos la detención del sujeto apodado El Gil debe haberles caído como una mentada de madre. (Carlos Marín, página 02)



Milenio-En Privado...

anto que buscaron al "Gil"

La noche del pasado viernes 26 de septiembre, tras los operativos de la policía municipal de Iguala contra grupos de normalistas en los que murieron seis personas y 25 más resultaron heridas, los mismos agentes del alcalde perredista José Luis Abarca detuvieron a 43 normalistas de Ayotzinapa, los entregaron a policías municipales de la vecina Cocula, quienes, a su vez, entregaron al jefe de Guerreros Unidos en esa plaza, un sujeto apodado El Gil, Gildardo López Astudillo, quien lo reportó vía celular al jefe del grupo delictivo, Sidronio Casarrubias Salgado, que se encontraba en Valle de Bravo y al que le informó que habían capturado a enemigos (de Los Rojos) que los habían atacado. Nos estamos defendiendo, le dijo. -Defiendan el territorio —ordenó Sidronio al Gil—. Procede —agregó. Y El Gil trasladó a los 43 normalistas, que tenía encerrados en una casa de Cocula, cerca de la suya, al basurero municipal donde, de acuerdo con las versiones de los detenidos y los peritajes de la averiguación previa de la PGR, fueron guemados durante horas, de la madrugada hasta la tarde del sábado 27 de septiembre. Después, los restos fueron triturados y, en bolsas, tirados al río San Juan. Ese mismo sábado, El Gil escribió un mensaje al celular de Sidronio: Los hicimos polyo, los tiramos al agua. Nunca los van a encontrar. Este texto fue descubierto en el móvil del mismo Sidronio, tras su captura el 17 de octubre, cuando circulaba por la carretera México-Toluca, hoy preso y sujeto a proceso en el penal federal de máxima seguridad de El Altiplano. Pero faltaba la pieza central, El Gil, capturado el miércoles en un operativo de la Policía Federal en Taxco, Guerrero. Ahora podrá, entre otras cosas, confirmar la conclusión de la PGR sobre la pira en el basurero de Cocula, como destino final de los 43 normalistas o sostener lo que denunció en una manta que publicó en Iquala con su firma, el 22 de octubre, en la que aseguraba que los estudiantes están vivos y que su desaparición pasaba por la banda de Los Rojos. La constante es, pues, el crimen organizado, como acaba de concluir el Grupo de Especialistas Independientes de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, que, sin embargo, descarta que los normalistas hayan muerto en el basurero. Pero El Gil es central en este caso y ya lo tienen.

RETALES

Listo. Como se descontaba, Agustín Carstens protestó ayer en el Senado para un nuevo periodo de seis años como gobernador del Banco de México. La iniciativa presidencial fue aprobada por abrumadora mayoría;

Bronco. El que está poniendo nervioso a López Obrador es Jaime Rodríguez y su proyecto presidencial. No contaba con él; y **Grito**. No entiendo que el embajador en Reino Unido, Diego Gómez Pickering, haya vitoreado a Porfirio Díaz en la ceremonia de El Grito de Independencia.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que en el gobierno federal tomaron nota de la advertencia que hizo Miguel Ángel Mancera al presentar su tercer Informe en la Asamblea Legislativa. Y es que el jefe del GDF dijo que no se opone al desarrollo, pero tampoco permitirá un proyecto con exclusión social en los terrenos del aeropuerto capitalino. Al debate ya le entraron antes los secretarios de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, y de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano, por la parte federal, y el titular de Desarrollo Económico del DF, Salomón Chertorivski. Si no quieren conflictos con los usos de suelo, que toca expedir a las autoridades capitalinas, mejor que se vayan poniendo de acuerdo.

Que a propósito del Informe de Mancera, en el primer círculo de su gobierno fue reconocido el triunfo de Patricia Mercado como interlocutora con los diputados de la Asamblea Legislativa, porque la ceremonia se llevó a cabo sin contratiempos ni exabruptos de Morena, como se temía. A pesar de esto, en el equipo de la secretaría de Gobierno aseguran que no hay nada extraordinario detrás de ese logro, más que puro diálogo político.

Que el jaloneo por las curules en la Cámara de Diputados obligó al presidente de la Mesa Directiva, Jesús Zambrano, a tomar de viva voz, legislador por legislador, la votación sobre el Día Nacional contra la Desaparición Forzada, operación que le tomó más de una hora. Y es que dos semanas después del comienzo de la 63 Legislatura, las fracciones mantienen desacuerdos por la distribución de los asientos, sin permitir la actualización del sistema informático de asistencias y votaciones.



Que el titular de la Comisión Nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia, no pudo ocultar su molestia, porque el vocero de la Secretaría de Gobernación, Roberto Femat Ramírez, equivocó su cargo al presentarlo, cuando se preparaba a dar una de las noticias más importantes del caso Ayotzinapa. Los funcionarios de primer nivel de diversas dependencias se mostraron esconcertados, por el desconocimiento de Femat, ya que el mismo Renato Sales tuvo que decirle al vocero, con micrófono abierto, que él es el comisionado Nacional de Seguridad.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

¿Mentira histórica?

La Procuraduría General de la República enfrenta un problema de credibilidad. Quizá el error fue haber definido como "verdad histórica" la hipótesis de las primeras investigaciones. La ciencia nunca tiene, nunca debe tener, verdades inamovibles. Las hipótesis dependen siempre de los indicios o de las pruebas. Pese a los cuestionamientos y burlas, la hipótesis de que los normalistas de Ayotzinapa fueron atacados y secuestrados el 26 de septiembre de 2014, para luego ser trasladados y ejecutados en Cocula, sigue siendo la más probable. Mucho ruido se ha hecho sobre la afirmación de José Torero del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de que es "científicamente imposible" que los cuerpos de los 43 normalistas havan sido incinerados en el basurero de Cocula. Esta conclusión, adelantada por Jorge Montemayor del Instituto de Física de la UNAM, hizo que se descalificara como una "mentira histórica" toda la hipótesis original de la PGR. Otros expertos han cuestionado la afirmación de Torero, pero la posible quema de los cuerpos en el basurero no es la parte fundamental de la hipótesis. Lo importante es saber si, efectivamente, los normalistas fueron atacados y secuestrados por policías municipales de Iguala, llevados a Cocula, entregados a la policía de ese municipio y ejecutados por Guerreros Unidos. El que el laboratorio de la Universidad de Innsbruck haya identificado a uno de los normalistas, Alexander Mora Venancio, en los restos encontrados en una bolsa de plástico en el río San Juan con tierra del basurero, ha sido uno de los problemas fundamentales del rechazo a la idea de que los normalistas fueron quemados en el basurero. Ahora el asunto se complica porque el laboratorio ha identificado en los restos a otro normalista, Jhosivani Guerrero de la Cruz. El movimiento de Ayotzinapa (que incluye a algunos padres y a muchos que no lo son) ha rechazado en automático esta identificación. "Para nosotros, mientras no nos comprueben al 100 por ciento, no lo vamos a creer-dijo aver el vocero Felipe de la Cruz-. Es sospechoso que cuando es descubierta su mentira histórica, entonces comienzan a darse los resultados más rápidos (sic)". Ayer se dio a conocer, por otra parte, la captura de uno de los líderes de Guerreros Unidos, Gildardo López Astudillo, "El Cabo Gil", quien supuestamente dio la orden de matar a los normalistas. Será interesante ver qué declara. El movimiento de Ayotzinapa parece más interesado en comprobar su verdad, "Fue el Estado", que en averiguar qué pasó. Por eso aplaude toda información que piensa fortalece su posición, como la del GIEI, y rechaza toda la que no coincide La hipótesis del GIEI de que los normalistas fueron atacados porque secuestraron un "quinto autobús" que llevaba droga es plausible, pero hasta el momento es simple especulación. Aunque sea cierto que muchas veces los autobuses se usan para transportar droga, esto no demuestra que ese autobús en particular la llevara. Pero aun si la hipótesis se ratificara, no significaría que "Fue el Estado" ni que la versión de la PGR sea una "mentira histórica". Simplemente permitiría conocer un posible móvil de la agresión. La hipótesis original de la PGR de que los normalistas fueron secuestrados y ejecutados porque se les identificó o confundió con miembros de la banda de Los Rojos, como lo señalan las declaraciones de algunos de los implicados, sique siendo la más probable. No descarto ninguna otra, ni siguiera que el Estado haya sido el culpable, pero hasta el momento no hay indicios que lo sugieran.

INCERTIDUMBRE

La Reserva Federal se abstuvo de subir sus tasas de interés, las cuales se mantienen en niveles históricamente bajos. Se entiende la decisión, porque la inflación es baja y el crecimiento frágil, pero después de la euforia de ayer se mantendrá la incertidumbre en los mercados... y la incertidumbre hace a veces más daño que la certeza de un mal.

(Sergio Sarmiento, página 17)



El Universal-Bajo Reserva...

I pleito entre Mancera y Los Chuchos

La ausencia de la plana mayor de la corriente Nueva Izquierda, conocida como Los Chuchos, en el Tercer Informe de Gobierno del jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, prueba que hay un pleito entre ambos actores, más que un simple distanciamiento. En el palco que la Asamblea Legislativa destina al PRD no hubo la presencia de los jefes de la mermada tribu, mucho menos la de Jesús Ortega. El diputado federal Jesús Zambrano se apareció hora y media después del arranque de la sesión en su calidad de presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro y se acomodó en la primera fila del recinto. Antes, llegó el líder del partido, Carlos Navarrete —integrante de Los Chuchos— y, posteriormente, se incorporó el diputado Agustín Basave, aspirante a la dirigencia y a quien le hicieron un huequito en el palco amarillo. El senador Miguel Barbosa, en pugna con Los Chuchos, ocupó también un lugar en la primera fila. Hace un año todo fue distinto: Los Chuchos acapararon el espacio y los reflectores. Pero vino el resultado electoral de 2015 y la historia cambió para ellos, nos comentan.

Anaya sí va al otro informe

El dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, marcó una diferencia con su asistencia al Tercer Informe de Gobierno de Miguel Ángel Mancera. Estuvo acompañado de los líderes del panismo en la ciudad de México, Mauricio Tabe, y del líder de la bancada en la ALDF, Jorge Romero, quienes lo recibieron en las puertas del recinto legislativo, lo arroparon y lo condujeron hasta el palco de los invitados azules. ¿Por qué don Ricardo hizo la diferencia en este evento político? Bueno, porque el joven líder no acudió al Tercer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y en el de Mancera se dejó ver y apapachar por todos lados.

Perfil de fiscal Ayotzinapa

El caso Ayotzinapa comienza a agitar las aguas en San Lázaro. El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, y su correligionario Guadalupe Acosta Naranjo le tienen chamba a Emilio Álvarez Icaza, secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Los perredistas sugirieron una fiscalía especial para investigar el caso de la desaparición de los 43 normalistas, ocurrida entre el 26 y 27 de septiembre de 2014. Don Jesús y don Lupillo consideran que la cabeza de esa indagatoria debe ser un personaje de reconocida capacidad y probidad, como Álvarez Icaza, nos comentan. El problema es que don Emilio termina su mandato en la CIDH a mediados de 2016. ¿El expediente deberá esperar todos estos meses?

Ley mordaza en caso Lerdo de Tejada

Las autoridades del ISSSTE han establecido una especie de ley mordaza entre su personal para evitar que se conozcan los hechos acaecidos en torno a la muerte de Sebastián Lerdo de Tejada, quien fuera titular del instituto, lo mismo en cosas tan sencillas como el equipamiento de la ambulancia en la que llegó al hospital, como el tratamiento del cuerpo antes de la cremación. Todo un manto de protección a Roberto Baños Tapia, director general del Hospital Regional "Adolfo López Mateos", quien, nos dicen, creció al amparo de Elsa Carolina Rojas, actual delegada de la Zona Poniente del ISSSTE y ex directora del mismo hospital, y del líder sindical de la FSTSE, Joel Ayala Almeida. ¿Cuándo darán a conocer el resultado de las investigaciones de la supuesta negligencia en la atención del entonces director del ISSSTE?

(Redacción, página 02)

El Universal ...

DE LA INSENSIBILIDAD Y EL CINISMO DEL INE

El INE comete un crimen de lesa economía. Hiere las finanzas públicas. Agrede a los contribuyentes con el desmesurado gasto que hace cada año. La democracia que dice salvaguardar, es excesivamente pobre. Un fraude. Nada justifica el presupuesto multimillonario, de casi 15 mil 500 millones de pesos, que pide para 2016. La declaración de su presidente, Lorenzo Córdova, formulada hace unos días, de que hacer elecciones cuesta, da a entender que el país, aun sumido en sus miserias, se tiene que aguantar. Pero eso no se compara con lo que señalan de manera informal algunos de sus más cercanos colaboradores con respecto de sus opiniones, que contradicen los principios de la ética y la democracia. Resumen que es muy difícil trabajar con él. Si se contrastan los números de operación del INE con otros organismos electorales del mundo, se constata la falta de consideración para con la sociedad, el país y la supuesta democracia de la que se ufanan sus consejeros. Es claro que actúan de manera irresponsable e insensible con un electorado pobre, inculto e indefenso. Hoy, el nuestro es el país "más generoso" de América Latina en el subsidio a sus partidos y ocupa el quinto lugar entre un grupo de 25 economías, incluidas algunas de las más avanzadas, dice un estudio. El Informe de las Fundaciones Internacionales



Electorales para Sistemas, establece que en la actualidad México gasta 17.24 dólares por votante, equivalentes a 18 veces por arriba del promedio de las naciones de América Latina. Daniel Zovatto, reconocida autoridad mundial en materia electoral v director para América Latina y el Caribe del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia, dice que México es por mucho el país que más recursos destina a financiar a las agrupaciones partidistas. Y eso, resalta, sin contar el acceso gratuito que tienen a los medios de comunicación, exenciones de impuestos, pago de franquicias postales y recursos para sus fracciones parlamentarias. El astronómico despilfarro del INE no tiene razón de ser, además, porque con frecuencia emite decisiones dudosas se resuelven en última instancia en el Trife. No obstante, el despilfarro tiene sus apologistas. Quienes lo defienden, argumentan que reduce la dependencia de los grandes donadores privados o de poderes como el narcotráfico. Aseguran que genera igualdad de condiciones en la competencia electoral e impulsan la institucionalización de las organizaciones partidarias. Pero la realidad los desmiente. El exceso ha prohijado el vicio. Ahí están los Abarca, los Padrés, los Medina, los Godoy... Los que se oponen al derroche afirman que es ineficaz para apartar a los actores políticos de la compra de influencias, tiende a favorecer a algunos partidos y abona a la dependencia financiera de éstos respecto del gobierno. Dos visiones. Contraste. Realidad. Que valdría mucho la pena someter a deliberación mirando a que, sin restringir la acción de los partidos, sirvan al electorado, a la democracia, al país... y no salgan tan caros.

SOTTO VOCE...

Miguel Ángel Mancera rinde su III Informe. El jefe de Gobierno del Distrito Federal da cuenta de avances en el ataque a los problemas más graves de la ciudad. Reconoce que hay mucho por hacer. Promete más obras para lo que le falta del trayecto y, en declaraciones, subraya que no trabará pleito con Morena. Es evidente que no busca enemigos gratuitos, pero no será complaciente con ataques infundados... Con un estudio sólido y fundado en opiniones de expertos nacionales y extranjeros, la titular de la PGR, Arely Gómez, empieza a convalidar la verdad histórica con la verdad científica de Ayotzinapa. Además, obligará a los "interdisciplinarios" a no emitir conclusiones ligeras, impulsados por su resentido promotor Emilio Álvarez Icaza. El torero (Torero) peruano que, ambicioso, quería salir a hombros de la plaza, probablemente salga a rastras, con silbatinas y a cojinazos... En principio, parecería tremendo, letal el golpe que da la Suprema Corte a quienes podrían buscar una candidatura independiente. Con su resolución, en los 31 estados y el DF hay libertad para establecer los requisitos que deben cubrir esos aspirantes, aún por encima de la legislación federal correlativa. Como los ministros resuelven exclusivamente sobre temas de constitucionalidad, dependerá de cada órgano político facilitar u obstaculizar el proceso para reafirmar una figura que satisface ampliamente a la sociedad y que la mayoría demanda sea definitiva, creciente e irreversible para los próximos comicios municipales, estatales y federales.

(Óscar Mario Beteta, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

BIEN se vio Manlio Fabio Beltrones al defender las candidaturas independientes a las que se les quiere cerrar el paso en Puebla.

EL DIRIGENTE del PRI impugnó ante la mismísima Suprema Corte la reforma impulsada por el gobierno panista de Rafael Moreno Valle y aprobada por su dócil Congreso.

BELTRONES dijo que él mismo propuso las candidaturas independientes desde 2010, que llegaron para quedarse y que deben ser un acicate para los partidos políticos.

AHORA nomás le falta al líder priista ir e impugnar las leyes "Anti Bronco" que sus compañeros tricolores han impuesto en Chihuahua, Veracruz, Sinaloa e Hidalgo.

¿O A POCO los ideales democráticos del sonorense nomás son de dientes pa" fuera? Es pregunta independiente.

LOS PERREDISTAS andan diciendo que quieren "correrse a la izquierda", pero más bien parece que están corriendo... ihacia atrás!

COMO EN los viejos tiempos en que decía "iNo!" a todo, el PRD en el Senado votó en contra de la ratificación de Agustín Carstens al frente del Banco de México... lo cual no se los creyó nadie.

NO ES secreto que en el perredismo ven con buenos ojos la labor y, por supuesto, la permanencia del hombre fuerte del Banxico.



SIN EMBARGO, el coordinador parlamentario del sol azteca, Miguel Barbosa, decidió torear para la grada escatimándole el apoyo a Carstens... nomás porque sabía que la ratificación estaba más que asegurada.

ES QUE, según se comenta en el Senado, el propio Barbosa se había comprometido a sumar sus votos a los del PRI, en caso de que el PAN se pusiera rejego. Pero como vio que los albiazules se sumaron, eso le permitió hacerse pasar como todo un opositor.

NADIE es profeta en su subsuelo. Resulta que la revista "Petroleum Economist" premió en Londres a Pedro Joaquín Coldwell como iel Ministro del Año!

ALGO le habrá visto el jurado al titular de la Secretaría de Energía que acá no todos alcanzan a apreciar.

PASADA la tormenta, vino la calma para varios políticos michoacanos que, luego de andarse escondiendo, han vuelto a ocupar un lugar destacado en el escenario.

UNO DE ELLOS es el presidente del Congreso local, el priista Raymundo Arreola Ortega, quien anduvo un buen rato con un bajo perfil, temeroso de que saliera por ahí algún video de las supuestas reuniones que habría sostenido con Servando Gómez, el ex líder de la banda de los Caballeros Templarios.

SEGÚN lo que se dice en Michoacán, Arreola era invitado asiduo a las tertulias de "La Tuta" por lo que no sería una sorpresa que también de él hubiera un video.

OTRO caso singular es el de Ernesto Núñez Aguilar, quien pasó de una diputación federal a una local, ambas por el Partido Verde.

ESTE LEGISLADOR se hizo famoso por el moche que obtuvo al "gestionar"-término legislativo para el coyotaje-4.5 millones de pesos para un supuesto festival cultural en Zitácuaro, en complicidad con el entonces alcalde Juan Carlos Campos.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS



